



Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: Ingrid Karen Morales

TEMA: Corrientes del Pensamiento Administrativo

PARCIAL: Primero

MATERIA: Administración y Evaluación de los Servicios de Enfermería

NOMBRE DEL PROFESOR: Romelia de León

LICENCIATURA: Enfermería y Nutrición – Domingo

CUATRIMESTRE: 9º, Grupo “B”

Frontera Comalapa, Chiapas a 28 de Mayo del 2022

INTRODUCCIÓN

Todo proceso requiere de etapas para su ejecución, pues todo debe ser planificado con mucho cuidado y por supuesto mucha dedicación de parte de los organizadores, de lo contrario cualquier empresa se vendría abajo, a lo que llamamos una excelente administración. La historia de la administración se registra desde los tiempos de la prehistoria, cabe mencionar que en ese tiempo no se le daba una definición, como se le conoce ahora, pero que se empezó a aplicar desde los tiempos antiguos.

CORRIENTES DEL PENSAMIENTO ADMINISTRATIVO

La administración es usada con mucha frecuencia en todo momento en nuestra vida actual, mucho más en las grandes empresas o corporaciones, escuelas, hospitales, entre otros, esto con el fin de mantener en orden todo el personal, materiales, y todo lo que se tiene en la empresa. Hoy en día la administración es muy utilizada y cada vez más actualizada, para aprovechar mejor los recursos, pero la administración tiene un origen, y este nace en el momento que el hombre se da cuenta de la necesidad de sobrevivir, pues tenían que pensar en cómo saber vivir sin desperdiciar, tanto recursos como el tiempo, de esta manera surge la idea de establecer reglas para poder solventar sus necesidades y completar sus habilidades. Por ejemplo, hablemos un poco sobre un hombre muy sabio registrado en la biblia llamado salomón, este hombre aparte de sabio podemos decir que era lo que ahora nosotros le llamamos un hombre millonario, pues tenía muchas riquezas, y un que, la administración como una ciencia no se reconocía aun, supo cómo repartir sus recursos a la población y al mismo tiempo establecer acuerdos comerciales que le ayudasen a prosperar en la cuestión monetaria. Los egipcios tampoco se quedan atrás en cuanto a la administración, pues ellos nos dejaron bien en claro que tenían un sistema de trabajo muy bien organizado, corroborando esto con las grandes pirámides que construyeron y que hasta hoy en día aún existen, para lograr ese propósito es claro que ellos tenían un plan muy efectivo, tanto en los materiales, tiempo y personal para trabajar en sus construcciones. Es impresionante también como en Babilonia el rey Hammurabi ya elaboraba leyes para fortalecer su imperio, como por ejemplo: prestamos, contratos, acuerdos y pagares, y toda transacción no eran registradas como ahora suele hacerse en computadoras y programas, si no en tablillas, de esta manera se llevaba a cabo un control de todo. En China por los años 500 AC, ya se estudiaban principios de comportamiento sobre organización, planificación, dirección y control, y lo más impresionante es que alrededor del año 2350 y 2256 AC un emperador llamado Yao convoco a una junta de consejo para tomar acuerdos importantes, teniendo además una comunicación entre sus súbditos para poder avanzar en los asuntos de negocios. No pasamos por alto mencionar Grecia, la cuna de los filósofos, en Grecia lograron desarrollar un gobierno democrático y que por supuesto contenía un proceso administrativo, y es aquí donde surge el método científico, ya que descubrieron criterios de investigación e introdujeron la ciencia y la educación en muchos aspectos de la administración, también cabe mencionar que fue en esta época cuando Platón hace su aparición con el aporte de la primera teoría sobre la especialización y división del trabajo. En

Roma Diocleciano tuvo que emprender la responsabilidad de administrar una población de alrededor de 50 millones de habitantes, si para nuestros días es una cantidad considerable, imaginemos en esa época, pues Diocleciano tenía que ser demasiado inteligente para mantener un orden adecuado, tanto en la población como en los recursos, para eso ingenio estrategias de control y administración , que consistía en delegar autoridad por medio de la división de su territorio en provincias y divisiones gráficas

La revolución industrial es caracterizada por el surgimiento de máquinas de vapor y la energía hidráulica, que dieron ayuda a los sistemas de producción, dando lugar a una necesidad de contratar a empleados para poder tener un rápido avance en los negocios, llevar acabo un control más adecuado y de una capacitación para el personal contratado, y de esta manera realizar un trabajo más efectivo para la compañía. En esta época se mencionan por Chiavenato cuatro principales etapas: 1. Mecanismo de la industria y la agricultura, en esta etapa surge lo que es la máquina de hilar, hidráulico y mecánico, ayudando así al hombre en su esfuerzo de trabajo, ya que con la llegada de estas máquinas el trabajo del ser humano disminuyo. 2. Aplicación de la fuerza motriz a la industria, aquí le damos la bienvenida a las máquinas de vapor, que vino a dar una total transformación, a los talleres, transporte y a la comunicación. 3. Desarrollo des sistema fabril, a aquí surge un giro muy importante, pues se deja a un lado los talleres y se abre paso a las grandes fábricas basadas en la división del trabajo. 4. Una espectacular aceleración de los transportes y las comunicaciones, en esta etapa se puede contemplar ya en marcha las ruedas propulsoras (impulso hacia adelante), para luego convertirlas en hélices, acá también se perfecciona la locomotora por Stephenson, cabe mencionar también que en Inglaterra se construyó la primera vía férrea, después aparecieron medios de comunicación como el telégrafo eléctrico.

Entonces la administración consiste en un proceso, que consiste en las actividades de planeación, organización, dirección y control, todo esto con el fin de alcanzar metas fijadas para el avance de toda empresa. La administración es de suma importancia en todo momento de nuestras vidas, ya que nos ayuda a llevar un control en todo lo que emprendemos ya sea en recursos, como en el tiempo.

CONCLUSIÓN

La administración existió desde los tiempos antiguos, cada lugar creó una manera de cómo llevar a cabo un control de todo lo que poseía, esto con el fin de seguir sobreviviendo sin tener que padecer escasez. Con el transcurso del tiempo se fue dando un significado más certero y completo a lo que es la administración, hasta llegar a convertirse en una ciencia como tal, lo cual cada vez más va evolucionando y de esta manera el hombre adquiere la capacidad para seguir aprovechando al máximo sus recursos, así que la administración existió desde antaño, existe y seguirá existiendo.

BIBLIOGRAFÍA

- 1.- Mompert García María Paz (2018) Administración y Gestión, Editorial DAE.
- 2.- Arndt Clara (2016) Administración de Enfermería Teoría para la Practica con un enfoque de Sistemas, Segunda Edición en Español.
- 3.- Marriner Tomey Ann (2015) Gua de Gestión y Dirección de Enfermería, Octava Edición, Editorial Elsevier España.